



## Demasiada "leña" para los Alazanes

**LUEGO DEL FRACASO EN SEMIFINALES, CONCLUYERON EN EL TERCER PUESTO, SEXTO PODIO DE LA HISTORIA PARA EQUIPOS GRANMENSES**

Por LEONARDO LEYVA PANEQUE  
Fotos AGUSTÍN RODRÍGUEZ SAM

El pitcheo de Granma no encontró cómo contener a la poderosa ofensiva de Las Tunas y la selección dijo adiós a la LXIII Serie Nacional de Béisbol, tras caer en el quinto encuentro del play off semifinal.

Ni el más atrevido de los adivinos hubiese vaticinado que concluiría tan rápido el enfrentamiento y, mucho menos, que los Alazanes quedarían varados en el bosque tunero y sin opciones de regresar a Bayamo, para continuar en la batalla por el campeonato.

Lo que presagiaba ser un duelo parejo de principio a fin, terminó convirtiéndose en un monólogo de los Leñadores, en gran medida, por el protagonismo que asumieron sus bateadores.

Y hubo mucha "leña", tal vez demasiada, esta semana, en el parque Julio Antonio Mella, donde los locales se tornan casi invencibles, y a los granmenses les resultó imposible cambiar esa historia.

Con una ofensiva demoledora, que incluyó nueve jonrones, la tropa de



Abeyci Pantoja Díaz no dio tregua y puso a sufrir a los tiradores granmenses, hasta completar la barrida y mandar de vuelta a casa a sus rivales.

Ahora, más que nunca, cabe preguntarse por qué el notable retroceso de ese staff, que hasta hace muy poco tiempo se paseaba entre los mejores del país. Ahí están las cifras de las últimas campañas para confirmarlo.

Incluso, ni en la edición anterior, cuando la selección quedó en la etapa clasificatoria -y concluyó en el duodécimo lugar-, los guarismos fueron discre-

tos: terceros en PCI (4.21) y segundos en WHIP (1.50).

De hecho, esa fue una de las armas que mostraron en la obtención de las cuatro coronas, pero en ninguno de los casos se llegó a las postemporadas presumiendo de una temible artillería como ahora.

Para avanzar en esas instancias y pretender un título, el pitcheo es fundamental. De eso carecieron los Alazanes, aunque también les faltó carácter a sus serpentinos.

Y para colmo, dos de sus principales relevistas, Miguel David Paradelo Agui-

lar y Carlos Santana Santiesteban, apenas pudieron actuar en la etapa clasificatoria y llegaron a estos cruces decisivos con muy poco trabajo.

Además, los alumnos de Ángel Ortega Liens dejaron muchas brechas. Volvieron los errores, incluyendo los que no van a los libros y pueden cambiar, de un golpe, el rumbo de cualquier partido. A ratos no se vio sobre el terreno al conjunto que más campeonatos ha ganado en la última década.

Urge insistir en la receptoría, posición clave a la defensa y determinante en las intenciones de alcanzar un buen resultado. Hay que seguir buscando y si la figura está, que sea él y no otro el encargado de calzar los arreos, a partir de la próxima temporada.

Asimismo, apremia aprovechar a jóvenes con talento que han llegado al cuerpo de lanzadores. Lismay Ferrales Fonseca y Sanny Benítez Vega son los ejemplos más fehacientes. No se trata de quitar a unos y poner a otros, sino de que ellos también asuman mayores responsabilidades.

Aun así, los Alazanes regresaron a la élite de la pelota cubana, con un tercer puesto, sexto podio de la historia, para borrar la pésima imagen de la serie 62.

Ojalá retomen el juego vistoso, alegre y casi exacto que enamoró a miles de seguidores, tanto dentro como fuera de Cuba. Ojalá vuelvan a creerse que el trono sigue al alcance de su trote. Solo así, podría llegar la quinta corona del béisbol granmense.

LX JEN

## "El tercer lugar es posible"

**ASEGURA LA DIRECTORA PROVINCIAL DE DEPORTES, A PROPÓSITO DE LA ACTUACIÓN GRANMENSE**

Por LEONARDO LEYVA PANEQUE  
Foto FACEBOOK DE LA EIDE PEDRO BATISTA FONSECA

La fiesta del futuro acaba de concluir. Y, aunque para Granma dejó un sabor agri dulce, por no alcanzar el tercer puesto, el quinto que depararon los LX Juegos Escolares Nacionales (JEN) confirmó al territorio entre la vanguardia del país.

En ese espectáculo, la delegación granmense quedó relegada por Cienfuegos (460) y Villa Clara (449), ocupantes del tercero y cuarto escaño; entretanto, La Habana (615) y Santiago de Cuba (487) ratificaban su condición de punteras.

Las 436 unidades superaron en 34 el total de la edición anterior, pero algunas disciplinas quedaron en deuda, y otras, como balonmano, pentatlón, triatlón y softbol, revalidaron el liderazgo de 2023.

A ese compromiso faltó la gimnasia artística, cuyos representantes granmenses fueron desplazados al segundo peldaño por los cienfuegueros. Idéntica ubicación se obtuvo en taekwondo y voleibol, un puesto por encima del levantamiento de pesas y el polo acuático.

Mientras, el kárate ofrecía una de las actuaciones más sobresalientes, con salto espectacular del duodécimo al



El equipo de softbol femenino revalidó su condición de campeón

cuarto. Mención aparte para los atletas de canotaje, ciclismo y clavados, dueños de la quinta posición.

Y en los otros 21 deportes, los competidores de casa se ubicaron del séptimo en adelante, con fútbol (14to) y boxeo (16to) consiguiendo los desempeños más discretos.

"Terminamos a 24 puntos de Cienfuegos y a 13 de Villa Clara, territorios con un desarrollo socioeconómico superior al nuestro", recordó la directora provincial de Deportes, Teresa Yamila Méndez Álvarez, antes de recalcar que urge trabajar tanto en las metas individuales como colectivas, para buscar un clima

óptimo hacia el cumplimiento de los objetivos.

"Además, quedaron algunos espacios sueltos en la preparación -fundamentalmente en las disciplinas de combate-, así como en la identificación y el estudio de los principales contrarios", reconoció la Máster en Ciencias.

También se refirió a la necesidad del continuo mejoramiento de la infraestructura: "Eso debe permitir la obtención de índices superiores de rendimiento, como en canotaje, remo, natación y clavados".

Méndez Álvarez explicó que todos los pronósticos se hicieron a partir de la preparación de los atletas, como ele-

mento fundamental, "pero debemos seguir controlando un grupo de variables que, en atletismo, boxeo, esgrima, pelota vasca y tenis de campo, no pudieron evaluarse", precisó.

"El tercer lugar es posible, pero se deben conjugar varios elementos, sobre todo la preparación atlética. Llevamos 11 años en la élite del deporte escolar en Cuba (entre el tercero y el quinto) y no renunciamos a ello", concluyó Teresa Yamila.

### UBICACIÓN POR DEPORTES

Ajedrez (9no), atletismo (10mo), bádminton (8vo), baloncesto (NP), **balonmano (1ro)**, béisbol (8vo), boxeo (16to), canotaje (5to), ciclismo (5to), clavados (5to), esgrima (8vo), fútbol (14to), **gimnasia artística (2do)**, gimnasia rítmica (8vo), hockey s/c (7mo), judo (9no), kárate (4to), **levantamiento de pesas (3ro)**, luchas (9no), nado sincronizado (7mo), natación (8vo), patinaje (8vo), pelota vasca (10mo), **pentatlón (1ro)**, **polo acuático (3ro)**, remo (10mo), **softbol-f (1ro)**, **taekwondo (2do)**, tenis (9no), tenis de mesa (8vo), tiro (8vo), tiro c/a (8vo), **triatlón (1ro)**, velas (NP), **voleibol (2do)** y voleibol de playa (7mo).